



## EL CABALLITO

### El rezago que acumula el Poder Judicial en CDMX

:::: Al inicio de esta semana y casi al concluir 2024, el Congreso de la Ciudad de México dio a conocer la convocatoria pública para participar en la elección de diversos cargos en el Poder Judicial de la capital. En ella se destacan las materias civil y familiar como las de mayor número de plazas a renovar, con 43 y 21 respectivamente. Nos hacen notar que tal vez, ante las prisas, los legisladores pasaron por alto que ambas materias tienen un alto índice de rezago en asuntos concluidos, ya que entre 2021 y 2024 la materia civil presentaba un rezago de 32.10% y la familiar 64.90%. A este escenario debe sumarse la extinción de 24 juzgados civiles y 11 familiares del Poder Judicial capitalino, debido a la implementación del Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares en la Ciudad. ¿Estarán las y los legisladores conscientes de lo que se avecina?

### Alcaldes chapulines

:::: Nos platican que al menos cuatro alcaldes del Estado de México cambiaron de partido político durante sus candidaturas y al momento de tomar el poder para el periodo 2025-2027. Entre ellos están **Manuel Vilchis**, presidente municipal de Zinacantepec, quien dejó las filas del PRI para sumarse al PVEM; **Michelle Núñez**, alcaldesa de Valle de Bravo, ganó una segunda elección y seguirá al frente del pueblo mágico, aunque llegó por el PRI y luego se fue a Morena, otro caso es el de **Roberto Arellano**, que en su primer periodo como presidente municipal de Tenango del Valle, de 2022 a 2024, llegó por el PT y en su segunda reelección se sumó al partido de Morena. Tal parece que para ellos no importa la filiación política sino mantenerse en el poder.



Manuel  
Vilchis

ARCHIVO EL UNIVERSAL

### Piden a Reyes Magos regalar animales a conciencia

:::: Quien ya hizo su cartita para los Reyes Magos es el coordinador general del C5, **Salvador Guerrero Chiprés**, en la que, nos platican, hizo una petición especial a Melchor, Gaspar y Baltasar: si van a regalar un animal de compañía que sea con responsabilidad y conciencia. Don Salvador recordó que en los últimos tres años el C5 recibió 27 mil 851 reportes por rescate de animales atrapados o en situación de calle, mientras que la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial estima que 70% de los capitalinos que compran o reciben un animal de compañía lo abandonan en el primer año de vida.



Salvador  
Guerrero

HUGO SALVADOR EL UNIVERSAL